



産業セミナー
あちらこちら
ガイダンスや

リクルート
の季節がやつ
てきた。企業
初任給の多寡のみで職業
を選択するのを当然と思
う一方で、ある種の興味
も感じた。一体、現代の
若者の職業観はどうな
っているのだろうと。

人材の確保と定着率の
アップは今や企業の大き
な経営課題
となつていい
る。円高の
進行と国内
人件費の上
昇によって
工場の海外
立地が進
み、いすれ
は国内には
失業者があ
ふれる、と
数年前に語
られていた
のがその
ようだ。今
あの当時の
洞化論を思い出すとき、
離世の感を禁じ得ない。
本来、企業は利潤を追
求する組織であるが、
かつて松下幸之助氏が語
ったようにまずは優れて
社会の公器であるべきな
のだろう。経団連などの
経済団体が成長から環
境へとカジ取りを変えつ
つあるのに呼応するかの
ように、企業の文化活動
(メセナ)が活発になつ
ている。東京では、毎年
の企業利益の一割分は社
会貢献に使うという一%
クラブが設立されてい
る。

年に引き続き、今年もま
た学生の売り手市場とい
うことで、各企業とも学
生集めにしおぎを欠ける
毎日だ。人手不足時代を
反映し、今春の企業の初
任給は前年比五・二%増
の一八万円台に乗ったと
か。

龜井 創太郎

102万円の初任給

そんな時、東京で某宅
配会社が初任給一〇二万
円でゼールスドライバー
を募集中というニュース
があつた。勤務時間は朝
の七時から夜の九時ま
で。面白かったのは、イ
ンタビューされた若者た
ちの反応である。死ぬ気
でやればできる。困つた
ならばやつてもよいとい
うのは前向き派。仕事を
選ぶのは金だけが目的で
はない、仕事が大変そう
だからやる気がしないと
いうのは消極派。

一〇二万円とは随分高
額な初任給だ。世の中に
は収益力のある仕事があ
るものだ、しかし、仕事
は相当厳しいのだろうな

龜井 創太郎
人材の確保と定着率の
アップは今や企業の大き
な経営課題
となつていい
る。円高の
進行と国内
人件費の上
昇によって
工場の海外
立地が進
み、いすれ
は国内には
失業者があ
ふれる、と
数年前に語
られていた
のがその
ようだ。今
あの当時の
洞化論を思い出すとき、
離世の感を禁じ得ない。
本来、企業は利潤を追
求する組織であるが、
かつて松下幸之助氏が語
ったようにまずは優れて
社会の公器であるべきな
のだろう。経団連などの
経済団体が成長から環
境へとカジ取りを変えつ
つあるのに呼応するかの
ように、企業の文化活動
(メセナ)が活発になつ
ている。東京では、毎年
の企業利益の一割分は社
会貢献に使うという一%
クラブが設立されてい
る。

(龜井通産社長)